



El libro de hoy

704153

Título: "Cuentos folklóricos chilenos".

Autor: Yolando Pino Saavedra.

Editorial: Ed. Universitaria:

Este libro pertenece a la Colección Imagen de Chile, que incluye títulos de los más destacados escritores y ensayistas chilenos. En el Prólogo que transcribimos a continuación, se explica el "sentido" de la obra.

PROLOGO

Las narraciones de esta edición han sido seleccionadas de la colección Cuentos Folklóricos de Chile (1960-63), casi exclusivamente del tomo primero ya agotado. Por insinuación de la editorial, se ha dado a los textos una redacción correcta, pero no literaria, con el propósito de facilitar su lectura. No se trata, pues, de una edición científica, que es lo que pretende ser la primigenia. Se mantiene, sin embargo, las voces y locuciones típicas del hablar popular, cuya significación puede consultarse en el glosario.

La morfología y el contenido de estos cuentos no han sufrido ninguna modificación y son válidos en su integridad para un estudio científico.

La presentación no obedece a una ordenación sistemática; más bien considera la variación en los temas y la ocurrencia de motivos.

En las notas finales encontrará el lector erudito las indicaciones indispensables para una clasificación por tipos de cuentos y las referencias a la edición primigenia y a las publicadas en alemán e inglés. En una y otras se consignan la ubicación de cada cuento, la fecha en que se recogió y el nombre del narrador, agregándose datos sobre la vida de éste y en muchos casos sobre la función que los cuentos desempeñan en la comunidad.

Estas líneas prologales bastarán para explicar el sentido de esta edición de cuentos, que proveniendo directamente del pueblo, se proponen retornar a él para su solaz y enseñamiento.

EL AUTOR

El doctor Yolando Pino Saavedra ha realizado una renovadora y sostenida tarea de investigación literaria, que desde hace varios años ha orientado hacia las manifestaciones narrativas del folklore.

Su obra mayor -Cuentos folklóricos de Chile (publicada en tres volúmenes entre los años 1960 y 1963)- mereció el elogio unánime de la crítica especializada internacional, por el rigor científico del método y el extraordinario valor de las piezas recogidas y clasificadas. Del vasto material incluido en esa obra, el doctor Pino Saavedra ha seleccionado aquellas narraciones más significativas y amenas, para conformar una primera antología de CUENTOS FOLKLÓRICOS CHILENOS que, sin desmedro de las exigencias teóricas y metodológicas que caracterizan todos los trabajos del autor, procurará a los lectores del país y del extranjero un mayor conocimiento del espíritu creador de nuestro pueblo.

Cuentos folklóricos chilenos. [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Cuentos folklóricos chilenos. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)